



# Imparten en San Lázaro el curso "México en transición: Retos sociales y el envejecimiento poblacional"

## Boletín No. 6808

La Cámara de Diputados, a través de las secretarías General y de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), dio inicio al curso "México en transición: Retos sociales y el envejecimiento poblacional".

El encuentro virtual tiene como objetivo entender el fenómeno social del envejecimiento poblacional en México y en el mundo, así como su incidencia en la construcción de una legislación incluyente para las personas mayores de 60 años o más.

Está dirigido a las y los diputados, cuerpo de asesores, funcionarios de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados, así como al público en general. Otro de sus propósitos es comprender sus repercusiones y plantear estrategias frente a los nuevos retos.

Al dar la bienvenida al curso, Ana Gabriela Núñez Pérez, directora general del CESOP, señaló que durante el mismo se abordará uno de los sucesos más significativos y transformadores de la época actual, que es el envejecimiento de la población y sus implicaciones sociales.

"En el argot cotidiano escuchamos hablar comúnmente de la pensión de adultos mayores, de mujeres envejeciendo, de que se nos acabó el bono demográfico y demás, pero ¿qué quiere decir todo esto y cuáles son estas implicaciones?", precisó.

Destacó que el CESOP se ha empeñado en fortalecer esta línea de investigación bajo el impulso del concepto de que se envejece a partir del reconocimiento de pluralidad de experiencias y realidades que se viven.

"Hablar del cambio demográfico que presenciamos en México y el mundo nos lleva al entendimiento de un fenómeno profundo y multifacético; la transición a una población envejecida plantea retos en diversos ámbitos", afirmó.



Estos desafíos, agregó, van desde el sistema de salud, la seguridad social, el mercado laboral, la cohesión social, las pensiones, entre otras, por lo que este curso abre un espacio para analizar y discutir los retos que permitan desarrollar estrategias innovadoras y la construcción de un marco legal mucho más sólido.

Por su parte, la especialista en vejez y presupuestos públicos e investigadora del CESOP, Fanny Sleman Valdés, explicó que nuestro país ha tenido un acelerado proceso de transición en los últimos 30 o 40 años, mientras que a los países más desarrollados les tomó alrededor de 100 años llegar a este escenario.

“Hace 10 años todavía teníamos este bono demográfico del que se nos hablaba y actualmente ya somos un país envejecido”, señaló.

En la actualidad, comentó, las y los mexicanos envejecen con más celeridad, por lo que serán más dependientes y sus cuidados serán mayores.

